

nicht zerfließen! Ich fühle den Strahl bis in meine Seele hinein wärmen!“

Und der Vater nahm eine leuchtende Flamme wahr, dort wo der funkelnde Staub aus ihrer Hand fuhr über das weiße Blatt des Buches, das von der Gewißheit eines ewigen Lebens berichten sollte; in blendendem Glanze stand dort eine Schrift, nur ein einziges sichtbares Wort, das ein Wort: Glaube.

Bei Vater und Tochter waren wieder die vier Brüder. Als das grüne Blatt auf ihre Brust fiel hatte Sehnsucht nach der Heimath sie ergriffen und geführt. Sie waren angelangt; die Zugvögel und der Hirsch, die Antilope und alle Thiere des Waldes folgten ihnen; auch diese wollten Theil nehmen an der Freude.

Und wir haben oft gesehen, wenn der Sonnenstrahl durch eine Ritze in der Thür in das stauberfüllte Zimmer hineinbricht, wie sich eine flimmernde Staubsäule kreist: aber nicht plump und armselig wie eine solche, — denn selbst der Regenbogen ist schwer und farbenmatt im Vergleich mit der Erscheinung, die sich hier zeigte, — so erhob sich von dem Blatte des Buches, mit dem leuchtenden Worte „Glaube,“ jedes Körnchen der Wahrheit mit dem Glanz des Schönen, und mit dem Klang des Guten heller strahlend als die nächtliche Feuersäule, da Moses das Volk Israels in das Land Kanaan führte; von dem Worte Glaube wölbte sich die Brücke der Hoffnung bis zu der unermesslichen Liebe in der Unendlichkeit.

Hofhahn und Wetterhahn.

Zwei Hähne waren da, einer auf dem Düngerhaufen, einer auf dem Dache, hoffährtig waren sie Beide, wer von den Bei-